

Boletín Informativo

No. 11 Septiembre - Octubre 2010

1

Presentan informe de primer año de ejecución del proyecto de RCC



La presentación de informes periódicos de la ejecución de los proyectos es una buena práctica de transparencia y rendición de cuentas

Durante una reunión multisectorial el 15 de octubre, las Unidades Ejecutoras (UE) del Ministerio de Salud y PNUD, así como las organizaciones sub receptoras, dieron a conocer el informe del primer año de ejecución del proyecto de Ronda de Continuación (RCC).

La vicepresidenta del MCP-ES, Lcda. Iris de Reyes, expresó que este primer año dejó muchas lecciones aprendidas, tanto para el Mecanismo de Coordinación de País como responsable de velar por la ejecución del proyecto, como para los receptores principales y los sub receptores como actores directos en la ejecución.

Entre el 1° de julio de 2009 al 30 de junio de 2010 se invirtieron aproximadamente \$4.5 millones de dólares en diferentes actividades destinadas a reducir la incidencia del VIH y Sida en el país mediante un abordaje preventivo y la atención integral.

Por su parte, la unidad ejecutora del Ministerio de Salud reportó que uno de los logros de este período fue el aumento en el número de mujeres y hombres que recibieron consejería y se tomaron la prueba de VIH, junto con los resultados de sus pruebas.

Otro avance significativo fue en el tema de VIH Sida y cárceles, donde se capacitó con la metodología de pares a 1,359 personas privadas de libertad en 19 centros penales, según manifestó la Dra. Estela Parada, técnica del Programa Nacional de ITS VIH Sida.

Además de la inauguración de "Líneas Amigas" que serán administradas por organizaciones de sociedad civil para la consejería vía telefónica (Ver pág. 2).

En esta oportunidad, también se pudo conocer el informe de algunas de las entidades de gobierno y organizaciones

Contenido

- 1 Presentan informe del Primer Año del proyecto de RCC
- 2 Realizan visitas de supervisión a proyectos
- 3 Conforman comités permanentes del MCP-ES
- 4 Entregan Líneas Amigas a organizaciones de sociedad civil
- 5 Reciben taller sobre Política de Género del Fondo Mundial
- 6 MCP-ES analiza Plan Estratégico Nacional
- 7 Se imparte taller sobre Derechos Humanos
- 8 Celebran graduación de diplomado en Atención Integral en VIH Sida
- 9 Inauguran Departamento de VIH Sida y Derechos Humanos

de la sociedad civil que se han visto como sub receptoras del PNUD para la ejecución de proyectos específicos, como la creación del "Departamento de VIH Sida y Derechos Humanos" en la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (Pág. 4).

Entre otras intervenciones que dio a conocer el PNUD se encontraban la implementación de un modelo de prevención en comunidades educativas, proyecto ejecutado por el Ministerio de Educación, y la "Prevención del VIH Sida a través de la sensibilización comunitaria desarrollada por 5 lideresas que viven con VIH formadas como facilitadoras", proyecto ejecutado por Medicus Mundi Andalucía en conjunto con Visión Propositiva.

2 Realizan visitas de supervisión a proyectos



Miembros del MCP-ES durante visita de supervisión

Al finalizar el tercer trimestre del 2010, el comité de Supervisión reportó la realización de 27 visitas de campo a proyectos de Ronda 7 y RCC en diferentes puntos del país.

Las visitas fueron hechas por miembros y no miembros del MCP-ES quienes se encargaron de levantar un detallado reporte acerca de las distintas actividades por parte de los receptores principales y sub receptores.

Esto ha permitido que el Mecanismo dé un mejor seguimiento a la ejecución de los programas subvencionados por el Fondo Mundial.

3 Se conforman comités permanentes

En septiembre, los miembros del MCP-ES se integraron a los comités permanentes, desde donde se articula el trabajo de la organización. Durante el mes de octubre, los grupos se estuvieron reuniendo en distintas fechas para conocer más de cerca las funciones que tiene cada comité y retomar las actividades, así como para elegir a los coordinadores.

Propuestas VIH	Propuestas TB	Propuestas Regionales
Sra. Karla Avelar Lcda. Guadalupe de Castaneda Rvdo. Luis Guzmán Cnel. Mariano Mendoza Lic. Francisco Ortiz	Dr. Herbert Betancourt Sr. Alvaro Amaya Dr. Julio Garay Sra. Irma Hernández	Lcda. Rebeca Menéndez Rvdo. Luis Guzmán Sra. Irma Hernández Dr. Luis Palma Dra. Mirna Pérez
Análisis de Info. Estratégica	Sostenibilidad	Validación de procesos
Dr. Herbert Betancourt Lcda. Maricarmen Estrada Dra. Zairi García Dra. Elia Martínez Lcda. Claudia de Morales Lic. Francisco Ortiz Dra. Mirna Pérez Dra. Beatriz Yarza	Dra. Anabel Amaya Dra. Guadalupe Flores Rvdo. Luis Guzmán Lic. Francisco Ortiz Dr. Luis Palma	Dr. Herbert Betancourt Lcda. Maricarmen Estrada Lic. Guillermo Guidos Cnel. Mariano Mendoza Dr. Luis Palma Dra. Mirna Pérez
Supervisión	Comunicaciones	Capacitación Continua
Dr. Luis Palma Sr. Alvaro Amaya Dra. Zairi García Rvdo. Luis Guzmán Lcda. Alexia Alvarado * Dr. Josué Anaya * Lic. Juan Carlos Cárcamo * Dr. Wilfredo Ramírez *	Lcda. Isabel Villegas Dra. Zairi García Rvdo. Luis Guzmán Lcda. Rebeca Menéndez Lic. Francisco Ortiz Lcda. Alexia Alvarado *	Lcda. Yanira de Rodríguez Dra. Concepción Herrera Dra. Elia Martínez Dr. Carlos Ortega Lcda. Susan Padilla Lcda. Celina Ventura

Nombres en negritas representan a los coordinadores de los comités
 * No miembros del MCP-ES

4 Entregan “Líneas Amigas” a organizaciones de sociedad civil

El presidente del MCP-ES, Sr. William Hernández, participó el día 7 de septiembre en la entrega de “Líneas amigas” a representantes de organizaciones de la sociedad civil, como parte del proyecto RCC implementado por la unidad ejecutora del Ministerio de Salud.

Las seis nuevas “Líneas amigas” vendrán a fortalecer el trabajo realizado por SIDATEL, y “servirán para ampliar el servicio de orientación confidencial sobre ITS VIH y sida a nivel nacional”, según expresó el Sr. Hernández.



La Dra. Guadalupe Flores firma la entrega del equipo de Líneas Amigas ante la presencia de la Dra. Ana Nieto, jefa del Programa Nacional de ITS VIH Sida, y el Sr. William Hernández, presidente del MCP-ES

5 Reciben taller sobre Política de Género del Fondo Mundial

Miembros del MCP-ES participaron el 22 de septiembre en un taller sobre la política de género del Fondo Mundial, con el propósito de ahondar en el tema de la equidad de género y las implicaciones que las desigualdades existentes tienen en las probabilidades de hombres y mujeres de ser afectados por enfermedades como el VIH Sida, la tuberculosis y malaria.

El taller fue impartido por la Dra. Nidia Hidalgo, especialista del área de género de PNUD.

Una segunda sesión se programará por el deseo expreso de los miembros del MCP-ES de aplicar estos conocimientos a una evaluación de los proyectos que se están ejecutando actualmente desde un enfoque de género.



Participantes durante el taller sobre Política de Género

6 MCP-ES analiza Plan Estratégico Nacional



Miembros del MCP-ES durante dinámica de grupo preparada por el comité de Capacitación Continua

El MCP-ES en pleno participó en una sesión de análisis del Plan Estratégico Nacional (PEN) el 23 de septiembre. Durante la actividad, se realizó una serie de dinámicas de grupo para fortalecer

los lazos de compañerismo y compromiso entre los miembros del Mecanismo.

La reunión se llevó a cabo gracias al apoyo financiero de ONUSIDA.

7 Se imparte taller sobre Derechos Humanos

A partir de la reunión plenaria del MCP-ES del 7 de octubre, se ha estado impartiendo un taller sobre derechos humanos y VIH Sida, como parte de las actividades del comité de Capacitación Continua y se tiene previsto desarrollarlo en tres sesiones.

El objetivo es fortalecer los

conocimientos que los miembros del MCP-ES tienen acerca de los marcos legales existentes en torno al tema.

La facilitación del taller ha estado a cargo de la Lcda. Alexia Alvarado, representante de USAID/PASCA en el país, y especialista en esta materia.

8 Celebran graduación de Diplomado en Atención Integral en VIH Sida

En una ceremonia celebrada el 15 de octubre, 30 profesionales del sector salud culminaron exitosamente 10 meses de arduo trabajo y esfuerzo al recibir de manos de la vicepresidenta del MCP-ES, Lcda. Iris de Reyes, el diploma que los inviste como especialistas en Atención Integral en VIH Sida.

El desarrollo del diplomado estaba contemplado dentro del proyecto de RCC y fue implementado por la unidad ejecutora de PNUD.

La preparación académica de los participantes a la institución de Enseñanza, Formación y Capacitación Total (ENFOCAT).



Miembros de la mesa de honor durante la ceremonia de graduación



Inauguran Departamento de VIH Sida y Derechos Humanos

La Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos y la unidad ejecutora del PNUD, inauguraron el 20 de octubre el departamento de VIH Sida y Derechos Humanos de dicha institución estatal.

El proyecto, que corresponde al primer año de ejecución de la subvención de RCC, velará por el respeto y la garantía de los derechos humanos de las 25 mil personas con VIH sida en El Salvador.

De acuerdo a la Sra. Doris Acosta, secretaria del MCP-ES, este departamento es un mecanismo más para procurar que las personas con VIH sida, reciban una atención integral con calidad y calidez, y que se elimine el estigma y discriminación.

Miembros del MCP-ES participan en validación del perfil de país

El pasado 22 de octubre, miembros del MCP-ES participaron en la validación del perfil de país.

Para el coordinador del comité de Supervisión, Dr. Luis Palma, para el Mecanismo fue de suma importancia colaborar en la validación de este documento puesto que la alineación con los planes y estrategias nacionales es uno de los indicadores con los que trabaja el Fondo Mundial.

La actividad fue organizada por el Programa Nacional de ITS VIH Sida, en conjunto con la Agencia de Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID).

Comunidad trans organiza Foro Stop Patologización

La comunidad trans del país, representada por las organizaciones COMCAVIS, MDSDH y ASPIDH Arcoiris, llevó a cabo el foro "Stop Patologización 2010" el 23 de octubre, en el marco de la Jornada Internacional de lucha por la despatologización de las identidades trans.

El propósito era hacer un llamado a que las identidades transgénero sean removidas del Manual de Diagnóstico de la Asociación Americana de Psiquiatría como una enfermedad mental.

El evento fue organizado con la colaboración del MCP-ES, la unidad ejecutora del PNUD, ONUSIDA y OPS/OMS.

Tome Nota

El logo del MCP-ES fue actualizado recientemente. Búsquelo en todas nuestras publicaciones.

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

En Breve

Informe del Segundo Año de ejecución de Ronda 7

Durante la reunión ordinaria del 18 de noviembre, las unidades ejecutoras del Ministerio de Salud y PNUD, junto con los sub receptores, presentarán al MCP-ES en pleno el informe del segundo año de ejecución del proyecto de Ronda 7.

Se evaluará Plan Estratégico del MCP-ES

El 26 de noviembre, el MCP-ES evaluará el Plan Estratégico 2011-2014, como parte de las actividades del comité de Análisis de Información Estratégica. La reunión contará con el apoyo financiero de ONUSIDA.

Se prepara reunión con instancia política de MCP-ES

El 10 de diciembre se llevará a cabo la reunión anual del MCP-ES con la instancia política. El motivo de la reunión será dar a conocer detalles sobre el proceso de consolidación de los proyectos de Ronda 7 y RCC.